
要闻快读A02

本报讯 国家发展和改革委员会副主任
杜鹰 16日表示，今年下半年以来中国经济出
现的下行趋势，已经引起国务院高度关注，正
在研究并准备出台一系列的措施。

杜鹰是在国务院新闻办公室举行的长三

角改革开放和社会发展情况新闻发布会上，
回答记者提问时讲这番话的。

他说，受美国次贷危机加深，全球经济动
荡，国际经济环境一个明显的影响是经济下
滑。中国沿海地区，外贸的进出口、工业企业的

增长速度、工业企业增加值，以及工业的效益，
今年下半年以来出现了下行的趋势，这一点已
经引起了国务院的高度关注，正在研究并准备
出台一系列的措施。杜鹰认为，这既是一个挑
战，同时也是一个机遇。回想30年的改革开放，

出现过多次的通货膨胀或紧缩的局面，每一次应
对之后，整个国民经济又会上一个新台阶。这次
也是同样的，但对冲击不可小视、不可轻视，因为
影响可能还没有完全显现出来，我们要充分估计
它给我们带来的困难和挑战。 据《上海证券报》

本报讯 昨日，教育
部与河南省人民政府签署

共建国家职业教育改革试验区协
议，共同打造具有河南特色的职业教

育体系。我省计划5年内投入100亿元用于发
展河南的职业教育。

今年起，我省要求城市教育费附加用于职
业教育的比例不得低于 30％，职业院校收入
的学费用于职业教育攻坚的比例不得低于
30％。此外，各级政府、办学主管部门不得以

学费冲抵财政拨款，或以任何方式提留、挤占
和挪用学费。今后5年，省财政将加大对职业
教育的投入力度，计划每年以省市财政拨款等
筹资方式，每年完成20亿的资金投入。

从 2009年至 2012年，省政府将实施示范
性职业院校和薄弱中等职业学校建设工程，每
年重点支持 50所左右省级示范性职业院校，
50 所办学有特色、就业率高但办学条件薄弱
的中等职业学校建设；在重点专业领域每年建
成 50个装备水平较高、服务技能型人才培养

培训的省级职业教育实训基地。
2012年，我省职业教育（含技工学校，下同）

将实现在校生规模达到262万人，其中，中等职
业教育在校生规模达到190万人，占高中阶段教
育在校生规模的50%以上；高等职业教育在校生
规模达到72万人；全省重点支持100所省级示范
性中等职业学校和10所示范性高等职业院校，
重点支持200所薄弱中等职业学校达标建设，在
重点专业领域建设300个具有教育、培训等多功
能的省级职业教育实训基地。 晚报记者 张竞昳

本报讯 今后，教育部将在人才培养基地、
重点学科、重点实验室和学位点建设等方面把
河南大学纳入教育部直属高校整体规划统筹考
虑，对河南大学实行以河南省为主管理、教育部
重点支持的省部共建。昨日上午，“省部共建河
南大学”签字仪式在河南省人民会堂举行。

河南大学党委书记、校长关爱和表示，省
部共建对河南大学来讲是一次难得的发展机
遇，为今后河大申请进入“211工程”、“985工
程”奠定了一定的基础。

根据协议约定，重点建设好河南大学，
是河南省和教育部的共同责任，教育部将
在人才培养基地、重点学科、重点实验室和学
位点建设等方面把河南大学纳入教育部直属
高校整体规划统筹考虑，河南省政府将在政
策、投入等方面加大对河南大学的支持力度，
为河南大学的改革和发展创造良好的办学条
件和环境，使河南大学成为河南省高素质人
才培养、科学研究以及推进高新技术发展和
成果转化的重要基地。

据介绍，目前河南大学的“黄河文明与
可持续发展研究中心”为教育部人文社会科
学重点研究基地，“体育改革与发展研究中
心”被列入国家体育总局体育学科重点研
究基地。此外，“特种功能材料重点实验
室”和“植物逆境生物学重点实验室”是省
部共建重点实验室，“河南省纳米技术工程
技术研究中心”是全省唯一一个设在高校的
工程中心。

晚报记者 张竞昳

我市解放思想大讨论
进入第四阶段

11 月中旬要对大讨论开展情
况进行全面总结

本报讯 为深入推进全市大讨论活动，认
真做好整改落实和巩固提高工作，根据省委、
市委有关要求，昨日，全市“继续解放思想、加
快推进跨越式发展”大讨论活动领导小组办公
室主任会议在嵩山饭店召开。会议总结交流
大讨论活动前三个阶段的工作，传达贯彻省委
关于大讨论活动的有关指示精神和省大讨论
办主任会议精神，安排部署大讨论活动下一阶
段的工作。

郑州市“继续解放思想、加快推进跨越式
发展”大讨论活动自 7月 25日启动以来，圆满
完成了学习动员、查摆问题、整改提高三个阶
段的各项任务，在全市形成了抓学习、找差距、
解难题、谋发展的良好局面，受到省大讨论办
和省委督导组的充分肯定。

市委常委、宣传部部长丁世显要求各单
位接下来要重点抓好五个方面工作。他指
出，11 月中旬要对大讨论活动开展情况进行
全面总结，系统总结大讨论活动的做法、成效
和经验。 晚报记者 李丽君

每1万名职工中
理工本科以上学历至少2500人

高新区的国家创新型科技园区
建设方案昨日通过科技部专家论证

本报讯 到2015年，郑州高新技术产业开
发区每1万就业人口，理工类本科以上学历人
数不低于2500人……郑州高新技术产业开发
区的国家创新型科技园区建设方案昨日顺利
通过科技部的专家论证。

据介绍，科技部于2008年6月正式启动了
国家创新型科技园区创建工作，郑州高新区的
目标就是进入首批国家创新型科技园区的创
建行列。去年，高新区每千人就业人口中科技
活动人员达 400 人，位居全国高新之首；全区
8.08万从业人员中，拥有博士、硕士学历人数
达5000人。

晚报记者 孙庆辉 通讯员 杜军

国台办对王永庆逝世表示哀悼
据新华社电 国务院台湾事务办公室发

言人 17 日发表谈话，对王永庆先生逝世表示
深切哀悼。

发言人说，王永庆董事长是著名的民族企
业家。他为台湾经济发展作出了卓越贡献，为
促进两岸经济交流合作作出了突出成就，为两
岸关系发展作出了积极努力，为社会公益事业
倾注了大量心血。我们对王永庆先生的逝世
表示深切哀悼。

□晚报记者 裴蕾 实习生 李楠

本报讯 “每周少开一天车，不要当做走
秀、走过场，要养成一种习惯，好事要积极去
做。”在昨日召开的全省贯彻实施《公共机构
节能条例》电视电话会议上，副省长张大卫要
求，我省要严格执行公务车按牌号尾数每周
少开一天的规定，鼓励干部职工乘坐公交，或
者骑自行车出行。

省直机关579台高排放车被
“处置”

“因为高耗油、高排放、高污染，已有 579
台省直机关公务用车受到‘处置’。”省直机关
事务管理局局长孙长江昨日介绍说，从省直
机关办公区能耗情况的实际出发，省政府将
省直机关“十一五”期间的目标定为综合能耗
降低25%。

截至目前，省直机关事务管理局已经摸
清了省直机关 93栋办公建筑的基本情况，并
对5栋建筑进行了能源审计。同时，多数省直
单位已对既有办公建筑进行了不同程度的节
能改造，更换节能灯46000多只，节水洁具、水
龙头也换了7741套。

省直机关公车一天少上路
1164台

“我们要严格执行公务车按牌号尾数每
周少开一天的规定，对不按规定行驶的，要严
肃处理。”张大卫要求。

记者调查后了解到，目前，全省省直公共
机构，包括行政机关、事业单位、驻豫单位等
在内，共有公务用车 5819辆。该项规定实施
后，将可以停开 20%的车辆。这也就意味着
我省每天仅省直机关就将停开车辆 1164台，
将可以极大地缓解交通压力，同时减少污染
排放，节约能源。

省直机关事务管理局相关负责人表示，

各级机关事务管理部门将会同监察、交通管
理等部门，对各级公共机构执行规定情况进
行抽检，对不按规定的，将严肃处理。

据记者了解，郑州市政府 9月已下发《郑
州市人民政府关于加强节油节电工作的通
知》，要求公车每周停开一天，目前，有关部门
正在摸底调查中。

低效照明产品全淘汰，低层行
政楼停电梯

2009 年年底前，全省公共机构将全部淘
汰低效照明产品，并且从2009年起，将不再采
购能效标志 2级以下的办公产品……为了节
电，我省也出台了很多新举措。

省政府要求，全省将开展对公共机构的
照明控制，逐步安装自动控制开关。同时，
要抓好空调节电，严格控制室内空调温度，
公共建筑夏季室内空调温度设置不得低于
26 摄氏度，冬季室内空调温度设置不得高于
20摄氏度。

各级行政机关办公场所三层楼以下（含
三层）原则上停开电梯，非高峰时段减少运转
台数。提倡高层建筑电梯分段运行或隔层停
开，短距离上下楼层不乘电梯，尽量减少电梯
使用。

办公楼耗能将定额，超出标准
要“说事”

今后，省直机关办公楼水电气暖用多少，
将有定额限制，超出该额度，要作出说明，并
责令整改。

按照新规定，在2009年年底前，全省各级
机关事务管理部门将制定完成本级行政单位
能源消耗定额，2010 年年底前要制定完成本
级所有公共机构的能源消耗定额。

对能耗水平高或用能量大的重点用能单
位，我省还将委托专业机构对其进行能源审
计，推动其改进用能管理，降低能耗。

全省公车按牌号尾数每周少开一天
光省直机关公车一天就有1164台不再上路

来真格的，各级机关事务管理部门将会同监察、交管等部门抽检

国务院将出台系列措施应对经济下行

时政速览

建国家职业教育改革试验区 我省5年内投入100亿发展职业教育

纳入教育部直属高校整体规划统筹 河南大学跻身“省部共建高校”行列
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对河南学子都是大利好


